

Efesia



FRATERNITÉ, NOTRE CHEMIN COMMUN

Manifeste pour la fraternité entre chrétiens et musulmans
10e anniversaire du Mouvement *Ensemble avec Marie* - 11 mai 2025

En ce jour de célébration du dixième anniversaire du Mouvement *Ensemble avec Marie*, nous, chrétiens et musulmans unis dans un esprit de respect mutuel et de foi sincère, affirmons notre engagement commun pour la fraternité humaine, la paix et la coexistence solidaire.

Au nom de Dieu, Créateur de tous les êtres humains, qui nous a voulu différents mais égaux en dignité, et qui nous appelle à vivre en harmonie sur la terre qu'Il nous a confiée, nous réaffirmons que la diversité religieuse, culturelle et ethnique est un signe de Sa sagesse et un appel à la rencontre, non au conflit.

Nous proclamons que la foi en Dieu ne saurait justifier ni la haine, ni la violence, ni l'exclusion. Elle est au contraire un ferment de paix, un appel à défendre la dignité humaine, à écouter les plus pauvres, à protéger la création et à soigner les blessures du monde.

Marie, figure aimée et honorée dans la tradition chrétienne comme dans la tradition musulmane, est pour nous un point de ralliement spirituel. En elle, nous reconnaissons une mère, une femme de foi, un modèle de confiance en Dieu. Son souvenir nous rassemble et inspire notre chemin commun.

Nous condamnons avec force toute manipulation politique, idéologique ou extrémiste des religions, toute utilisation du nom de Dieu pour justifier des actes de haine, de terreur ou de rejet. Nous refusons la peur de l'autre, le racisme, la stigmatisation, et proclamons que nul ne doit être persécuté pour sa foi ou son appartenance.

Nous appelons nos concitoyens, nos frères et sœurs en humanité, à construire ensemble une société fondée sur la justice, la compassion, la liberté de conscience et le dialogue véritable. Ce dialogue ne cherche ni à convaincre ni à convertir, mais à comprendre et à faire grandir l'estime mutuelle.

Spirituel, populaire et citoyen, tel est le souffle de notre mouvement. Notre engagement ne se limite pas aux paroles. Il se traduit par des rencontres dans les églises, les mosquées, les écoles, les prisons, dans les Maisonnées de la paix et les Classes « Ensemble avec Marie », où chrétiens et musulmans dialoguent, échangent, prient, agissent et s'écoutent.

Nous nous engageons à travailler à l'éducation à la paix, à transmettre à nos enfants le goût de la rencontre et le respect de toute vie humaine. Nous croyons qu'il est possible d'aimer sa foi sans détester celle de l'autre, de prier côte à côte, de servir ensemble la justice.

Ensemble, nous voulons être des artisans de paix, des semeurs d'espérance et des témoins que la fraternité est plus forte que les murs qui divisent.

Qu'Ensemble avec Marie continue d'être un signe de cette espérance, un espace où nos différences deviennent des ponts, où notre unité se fonde sur l'amour du Prochain.

Chrétiens et musulmans, ensemble, nous proclamons : « Nous sommes faits pour vivre comme des frères. »